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ACTA N° 40 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  24 DE DICIEMBRE DEL 2019 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 24 de diciembre del 2019, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 

Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 

respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 

ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 17 DE 12 

DICIEMBRE DEL 2019  3. APROBAR EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA PARA LA 13 

ADMINISTRACIÓN, FUNCIONAMIENTO, USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS 14 

MERCADOS Y PLAZAS DEL CANTÓN GUAMOTE PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE 15 

PLAZAS DR. JOSE SAYAY PRESIDNETE. 4. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN 16 

PERMANENTE DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL  5. CONOCIMIENTO DEL OFICIO Nº 17 

536-SPT-2019, SUSCRITO POR EL ARQ. BYRON MITA. 6. REFORMA DE SALDOS  AL 18 

PRESUPUESTO 2019.  7. LECTURA DE COMUNICACIONES  8. ASUNTOS VARIOS  9. 19 

CLAUSURA  El mismo que es  aprobado por unanimidad. DESARROLLO. 1. CONSTATACIÓN 20 

DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN  DE  LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría 21 

se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es 22 

los señores: ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL 23 

PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su 24 

instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo 25 

las 9h39 minutos. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 17 DE 26 

DICIEMBRE DEL Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0154-C-GADMCG-2019,  27 

RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 17 de diciembre del 2019.  3. APROBAR EN 28 

PRIMER DEBATE LA ORDENANZA PARA LA ADMINISTRACIÓN, FUNCIONAMIENTO, 29 

USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS MERCADOS Y PLAZAS DEL CANTÓN 30 

GUAMOTE PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE PLAZAS DR. JOSE SAYAY 31 

PRESIDNETE. Concejal Dr. José Sayay: vamos a dejar pasar a los compañeros de los mercados 32 

para que propongan y expresen sus ideas, Alcalde Delfín Quishpe: bienvenidos queridos hermanos 33 

de nuestro cantón Guamote, dando prioridad a todas las necesidades del pueblo esta administración 34 

está dispuesta para escuchar cedo la palabra al concejal presidente de la comisión de plazas. 35 

Concejal Dr. José Sayay: agradezco por su concurrencia es un interés común estamos 36 

predispuestos para escuchar a la ciudadanía. El día viernes realizamos la socialización sobre la 37 

ordenanza de plazas y mercados. Representantes de asociaciones de los mercados: gracias señor 38 

alcalde, hay personas que no tienen puestos y no pagan al municipio en los mercados por lo que 39 

solicitamos se nos entregue los puestos como los teníamos abajo.  En  el mercado de papas, las 40 

gradas son muy altas ese es mi pedido señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe: nosotros queremos 41 

velar por todo el pueblo. Representantes de asociaciones de los mercados: corrijan los errores 42 

que se regrese el mercado de papas a la plaza amazonas. Concejal Tec. Oswaldo Naula: muy 43 
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buenos días a nombre del GADMCG, nosotros estamos trabajando mediante debates, no vamos a 44 

dar prioridad a un grupo hoy están aquí para dar sugerencias, como concejales vamos a ver la 45 

realidad de nuestro cantón.  Concejal Segundo Guashpa: el Dr. José Sayay es presidente de la 46 

comisión de Plazas,  estamos para payar, ya que si debemos contratar técnicos contratemos con tal 47 

de hacer posible este objetivo el de organizar el cantón Guamote, de mi parte solicito construir un 48 

curto frio para que se puedan almacenar las carnes y así mejorar el cantón Guamote puesto que 49 

nosotros somos servidores cuente con todo nuestro apoyo. Concejal Ángel Chuto: estamos 50 

pidiendo la sugerencia de ustedes para que después no hablen contra esta administración. Estamos 51 

dispuestos para apoyar. Vicealcalde Manuel Puculpala: señores comerciantes muy buenos días, en 52 

Guamote nosotros y ustedes organicémonos ya que el mercado debe estar por sección hoy vemos 53 

que los mercados están desorganizados, por ello están aquí para consultarles y que den sugerencias 54 

a esta administración.  Alcalde Delfín Quishpe: permítanme agradecer esta es la muestra de una 55 

administración trasparente que permite la participación ciudadana, estamos conscientes de que no 56 

vamos no todas  las peticiones van a ser efectuadas, sin embargo acogemos sus necesidades  y 57 

respetamos en nuestra administración. Concejal Segundo Guashpa: estamos unido para trabajar, 58 

les invitamos para este fin de año  pasemos de la mejor forma.  Concejal Dr. José Sayay: el 59 

objetivo es ordenar las plazas y que exista la acogida de la sociedad, de acuerdo al recorrido que 60 

hemos hecho, en conceso quedamos que toda la plaza de forraje y hiervas por lo que doy paso al 61 

economista para que socialice. Economista Manuel Puma Director de Desarrollo Local: este 62 

instrumento legal nos va permitir cobrar a las personas que no están siendo regularizados.  Hay que 63 

aclarar también no se va subir ningún valor, entonces como desarrollo local hemos hecho algunas 64 

articulaciones misma que ya ha sido socializada con los comerciantes y los señores concejales. 65 

Concejal Dr. José Sayay: el nombre  de la ordenanza es ORDENANZA PARA LA 66 

ADMINISTRACIÓN, FUNCIONAMIENTO, USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS 67 

MERCADOS Y PLAZAS DEL CANTÓN GUAMOTE, la razón  es que sirva de referencia para las 68 

parroquias también. Concejal Oswaldo Naula: valdría la pena incluir en el nombre de ordenanza y 69 

tomar en cuenta  las palabras urbanas y rurales. Economista Manuel Puma Director de 70 

Desarrollo Local: Hay un capitulo que habla de las parroquias específicamente. En el capítulo 1 71 

habla sobre los mercados y plazas.  Los artículos 1.2.3.4.5… Concejal Dr. José Sayay: en el 72 

artículo once que tal si cambiamos ya que en el mismo  esta de una manera negativa cambiar por el 73 

uso ilegal del puesto por uso del puesto. Economista Manuel Puma Director de Desarrollo 74 

Local: en cuanto al salario básico unificado 2019  se pone en consideración al respecto. Concejal 75 

Segundo Guashpa: pongamos salario básico unificado vigente.  Economista Manuel Puma 76 

Director de Desarrollo Local: vamos a homologar a todos es decir todos van a pagar el mismo 77 

precio. Sea el que está en la calle o en el mercado  Alcalde Delfín Quishpe: pero esa es la 78 

diferencia que los de los mercados están bajo techo y las personas que están en las calles tienen que 79 

traer sus propias carpas y demás. Hay que tomar mucho en cuenta eso. Economista Manuel Puma 80 

Director de Desarrollo Local: además lo que solicitan el pueblo es que se dinamicen el sector, la 81 

plaza las hierbas van a pasar al frente Concejal Ángel Chuto: tenemos  que coordinar con obras 82 

públicas para ya seguir trabajando Alcalde Delfín Quishpe: hay que ya  seguir trabajando para que 83 

en febrero ya este todo ordenado  pensemos en los días, no tenemos donde ir a comer no hay en 84 

Guamote.  Concejal José Sayay: mediante resolución administrativa el señor alcalde tiene que 85 

pasar las plazas e ir ubicándolas. En el mercado de carnes hay que arreglar que pase abajo, al ex 86 

mercado mayorista. Y hagamos mesones además proporcionemos abundante agua. Concejal 87 
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Oswaldo Naula: pero tenemos que adecuar primero y solo las carnes salgan, Por  unanimidad, 88 

Mediante Resolución Nro. 0156-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar en primer Debate la 89 

Ordenanza para la Administración, Funcionamiento, Uso. Ocupación y Control de los Mercados y 90 

Plazas del Cantón Guamote Presentada por la Comisión de Plazas Dr. José Sayay Presidente. Al 91 

amparo del art. 58 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía Y 92 

Descentralización. 4. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE 93 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL. Concejal Oswaldo Naula: que el concejal Segundo Gaushpa 94 

mismo presida esta comisión. Concejal Ángel Chuto: y los mismos que están dentro de la 95 

comisión de legislación. Alcalde Delfín Quishpe: los mismos están bien para conformar esta 96 

comisión. Concejal Segundo Guashpa: no hay por ningún problema. Por unanimidad mediante 97 

Resolución Nro. 0157-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Conformar la siguiente COMISION 98 

PERMANENTE: Comisión De Ordenamiento Territorial.  Concejal Sr. Segundo Guashpa: 99 

Presidente, Concejal Tec. Oswaldo Naula: Primer vocal; Concejal Sr. Manuel Puculpala: Segundo 100 

Vocal. Al amparo  del artículo 57  literal  r) del Código Orgánico de Organización Territorial 101 

Autonomía y Descentralización 5. CONOCIMIENTO DEL OFICIO Nº 536-SPT-2019, SUSCRITO 102 

POR EL ARQ. BYRON MITA. Por secretaria se da lectura al oficio y Por  unanimidad, Mediante 103 

Resolución Nro. 0158-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Remitir a la Comisión de Ordenamiento 104 

Territorial,  los tramites de Excedentes que superan el 100% del área del terreno que son; tramite Nº 105 

370-2019, perteneciente a Charco Puculpala Melchor y tramite Nº 394-2019 perteneciente a Villacis 106 

Roldan Manuel, para su análisis e informe correspondiente conforme al artículo 17 de la Ordenanza 107 

que Regula los Excedentes Diferencias e Inexistencias de Áreas, de los bienes Inmuebles Ubicados 108 

en la Jurisdicción del cantón Guamote.6. REFORMA DE SALDOS  AL PRESUPUESTO 2019.  109 

Concejal Oswaldo Naula: yo estoy preocupado de que existe bastante plata Ing. Gregorio Lema: 110 

como ustedes conocen están realizados por programas podemos observar que están sobrando 111 

recursos y como legisladores no podemos dejar sueltos estos recursos por eso hemos optado realizar 112 

esta reforma, se ha hecho las siguientes modificaciones; de la maquinaria; construcción del centro 113 

de revisión vehicular; en el GADMCG se está ahorrando ya que se está utilizando nuestra propia 114 

maquinaria, tenemos los adoquines, y mano de obra de Guamote. Concejal Dr. José Sayay: como 115 

estamos en el proceso de la maquinaria de elaboración de adoquín; Ing. Gregario Lema: el equipo 116 

para hacer los adoquines ya está comprando sin embargo no existe todavía  los techos y la caseta 117 

para guardar estos implementos; la plaza central de Guamote está proyectado de 360 mil. Concejal 118 

Oswaldo Naula: como presidente de la comisión pregunto porque sobra el presupuesto sabemos 119 

que cuando sobra que es lo que estamos haciendo  reformando el presupuesto, más bien quisiera 120 

que el concejo apruebe el presupuestos y no el financiero manifiesta que se van a utilizar para estas 121 

reformas, en cuanto a la compra de maquinarias  creo que estábamos hablando que no íbamos a 122 

comprar maquinaria pero que el 2021 si íbamos a comprar. Tenemos que ver las prioridades de 123 

nuestro cantón, señor financiero tiene que darnos en base a que estamos aprobando esta reforma 124 

presupuestaria. Con estas recomendaciones solicito muchas gracias. Ing. Gregorio lema: por 125 

respeto yo he presentado a concejo aunque la verdad no necesita que ustedes aprueben esta reforma,  126 

nosotros hemos dado una viabilidad financiera nomas. Alcalde Delfín Quishpe: el proyecto del 127 

parque central  ya existían unos estudios, sin embargo no estaba a nuestra visión, de pronto esta 128 

información. Espero que salgamos de esto con la aprobación. Concejal Sr. Ángel Chuto: de mi 129 

parte no puedo ser un oposito lo que pido es que se informe con anterioridad   para analizar y 130 

entender bien la situación con los documentos, Concejal  Dr. José Sayay: sabemos que no hay 131 
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rentabilidad en La construcción del centro de revisión pero políticamente deberíamos construir ya 132 

que la gente no entiende técnicamente esta situación   Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 133 

0155-C-GADMCG-2019,  RESUELVE Dar por Conocido y  aprobado la reforma de saldos al 134 

presupuesto 2019. Al amparo del artículo 256 del COOTAD.  7. LECTURA DE 135 

COMUNICACIONES 8. ASUNTOS VARIOS: Alcalde Delfín Quishpe: hemos acordado hacer 136 

unos programas de mi parte toros del pueblo y concurso de año viejo con la comisión de 137 

conmemoraciones; Concejal Oswaldo Naula; quiero hacer ciertas recomendaciones positivas, el 138 

compromiso del trabajo es el pueblo, al respecto de trabajadores del GADMCG nosotros vamos a 139 

vigilar el nepotismo y el continuismo; ya que es mi deber informar a la gente; en las navidades 140 

quedamos mal también.  Alcalde Delfín Quishpe: el encuentro con los líderes son porque yo 141 

personalmente me he llevado con tales; de la navidad seguiremos entregando hasta  dar 142 

cumplimiento; Vicealcalde Delfín Quishpe; compañero alcalde es el ejecutivo; la toma de decisión 143 

es suya; apoyamos la administración. Concejal Ángel Chuto;  mi recomendación es que mejor 144 

sería dejar que vaya a saludar a la gente termine y  al regresar ya pueda saludar. Otra cosa yo por yo 145 

hable por el señor alcalde y de repente llega la foto que usted sentado en las oficinas de pachacutk 146 

mas bien quisiera que haya más comunicación entre nosotros; de mi parte si hay posibilidad de 147 

poner algún trabajador nos avise por favor si hay posibilidad;  9. CLAUSURA  Sin más que tratar el 148 

Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión Ordinaria siendo las 13h00  Horas 23  149 

Minutos. 150 

 151 
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Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  157 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  158 
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 177 

RESOLUCIONES DEL 24 DE DICIEMBRE DEL 2019 178 

 179 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0154-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar el 180 

Acta Ordinaria  del 24 de diciembre del 2019.  181 

 182 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0156-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar en 183 

primer Debate la Ordenanza para la Administración, Funcionamiento, Uso. Ocupación y Control de 184 

los Mercados y Plazas del Cantón Guamote Presentada por la Comisión de Plazas Dr. José Sayay 185 

Presidente. Al amparo del art. 58 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía Y 186 

Descentralización.  187 

 188 
Por unanimidad mediante Resolución Nro. 0157-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Conformar la 189 
siguiente COMISION PERMANENTE: Comisión De Ordenamiento Territorial.  Concejal Sr. 190 
Segundo Guashpa: Presidente, Concejal Tec. Oswaldo Naula: Primer vocal; Concejal Sr. Manuel 191 
Puculpala: Segundo Vocal. Al amparo  del artículo 57  literal  r) del Código Orgánico de 192 
Organización Territorial Autonomía y Descentralización 193 
 194 
Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0158-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Remitir a la 195 
Comisión de Ordenamiento Territorial,  los tramites de Excedentes que superan el 100% del área 196 
del terreno que son; tramite Nº 370-2019, perteneciente a Charco Puculpala Melchor y tramite Nº 197 
394-2019 perteneciente a Villacis Roldan Manuel, para su análisis e informe correspondiente 198 
conforme al artículo 17 de la Ordenanza que Regula los Excedentes Diferencias e Inexistencias de 199 
Áreas, de los bienes Inmuebles Ubicados en la Jurisdicción del cantón Guamote. 200 
 201 
Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0155-C-GADMCG-2019,  RESUELVE Dar por 202 

Conocido y  aprobado la reforma de saldos al presupuesto 2019. Al amparo del artículo 256 del 203 

COOTAD.   204 


